

Introduction	6
1. Les caractères de la prière	7
Son but	8
Ses résultats	9
Qui devons-nous prier ?	9
2. Comment prier ?	11
Dans la conscience de notre besoin	11
Avec amour et avec foi	11
Avec le cœur et avec l'intelligence	13
Dans des dispositions morales convenables	14
Au nom du Seigneur Jésus et par le Saint Esprit	15
3. Les différentes formes de la prière	16
La louange et l'adoration	16
L'attente de Dieu	18
La confession et l'humiliation	19
La requête	20
Les remerciements	22
L'intercession	23
La veille, la sobriété et le jeûne	24
4. La pratique de la prière	26
Prendre du temps pour prier	26
Orienter notre cœur vers Dieu	27
Surmonter les doutes et les incertitudes	28
Rester dans la dépendance du Seigneur	28
Méditer la Parole de Dieu	29
Obéir et plaire au Seigneur Jésus	31
5. L'exemple de Christ	32
6. Conclusion : pensées sur la prière	37

Introduction

Respiration de l'âme, expression de la foi, élan d'amour, combat spirituel, la prière est vitale pour le croyant. Par elle, il s'approche de Dieu pour lui demander son aide, mais aussi pour le remercier et l'adorer. Par elle, il exprime qu'il dépend de Dieu. Par elle, il témoigne que l'homme n'est pas seul dans l'univers mais que Dieu existe et agit.

1. Les caractères de la prière

Prier, c'est parler à Dieu. Il se peut qu'un homme inconverti prie et que Dieu lui réponde¹. Mais, de manière plus profonde, prier est l'expression de la vie nouvelle que Dieu donne à celui qui se confie en lui. La preuve de la conversion de Paul est : « *Voici il prie.* »² La prière traduit ainsi une relation personnelle avec Dieu, faite de foi, de confiance en Dieu. Elle n'est donc pas une œuvre méritoire. Il ne s'agit pas de parler beaucoup³ mais de nous approcher de Dieu, avec respect et amour.

La prière chrétienne n'est en aucun cas un acte magique, une sorte de « mantra » que l'on doit répéter sans cesse pour avoir du pouvoir. Une telle pratique, tout à fait étrangère à la parole de Dieu, s'apparente plutôt aux religions païennes. Prier n'est pas non plus un acte de mysticisme où l'on cherche à pénétrer dans sa vie intérieure pour atteindre certains « sommets ». Ce serait le « moi » contemplant le « moi ». Non, la prière nous met en présence de Dieu. Le croyant qui prie n'est pas seul, il est avec son Dieu. Il ne regarde pas à lui-même, il regarde à son Dieu.

1. Jonas 1. 14 • 2. Actes 9. 11 • 3. Matthieu 6. 7

Son but

Nous prions d'abord pour que Dieu soit glorifié. Quand, par la foi, nous nous approchons vraiment de Dieu, le désir de l'honorer grandit en nous. Aussi, liés à ce désir, nous prions pour discerner et accomplir la volonté de Dieu. En priant, nous apprenons, non pas à imposer notre pensée à Dieu, mais à nous soumettre à lui. Par la prière, nous recherchons ce que Dieu désire et nous l'acceptons pour le faire. « *Que ta volonté soit faite!* » Jésus nous a enseignés à le dire dans le modèle de prière qu'il a donné à ses disciples.⁴ Il en a montré l'exemple suprême en acceptant la croix.⁵

Toujours liés à ce désir de glorifier Dieu, nous prions pour être fortifiés dans le combat chrétien,⁶ un combat pour l'évangile, pour le bien de l'Eglise et pour tous les hommes.⁷

Nous prions parce que nous avons besoin de Dieu, pour nous approcher de lui et chercher sa face.⁸ Notre prière est un désir de Dieu, une soif de sa communion.⁹ Cette soif, ce désir sont donnés de Dieu.

4. Matthieu 6. 10 • 5. Matthieu 26. 42 • 6. Colossiens 4. 12; 2 Thessaloniens 3. 1 • 7. 2 Thessaloniens 3. 1; 2 Corinthiens 11. 28 • 8. Hébreux 4. 16; Psaume 27. 8. « Chercher sa face » ce n'est pas se concentrer pour essayer de se représenter le visage de Dieu, Dieu est esprit. Ce serait de l'idolâtrie (Exode 20. 3). Ce n'est pas non plus s'attendre à éprouver des sentiments mer-